

**E ENTREVISTA. MARÍA EUGENIA CÁRCAMO, presidenta del grupo Secretos del Campo:**

# "Nuestro grupo nació y funciona al alero de la Parroquia San Pío X"

**DIRIGENTA.**  
 El grupo trabaja en apoyo de la comunidad católica de Inés de Suárez.



JUAN CARLOS HERNÁNDEZ G.

Juan Carlos Hernández G.  
 juancarlos.hernandez@australvaldivia.cl

**E**ra 1987 cuando María Eugenia Cárcamo Henríquez llegó con sus hijos a participar en las catequesis familiares que se realizaban en la Parroquia San Pío X, en la población Inés de Suárez de Valdivia. Al poco tiempo fue descubriendo la importancia de servir a los demás y el voluntariado se transformó en una opción de vida. "Con las enseñanzas de las catequistas fui descubriendo las realidades de nuestra comunidad y nació mi interés por el servicio social. Prefiero servir así, en vez de pasar malos ratos por un sueldo que muchas veces es miserable y donde te tratan muy mal. Acá hay cariño, respeto y una vez cómo han surgido tantos jóvenes que alguna vez asistieron a nuestro comedor o que conocimos en la iglesia", señala.

Hoy, y desde su fundación, María Eugenia Cárcamo preside al club de adultos mayores Secretos del Campo, nacido el

29 de mayo de 2019 bajo el alero de la Parroquia San Pío X. La organización tiene 20 integrantes y su directiva la completan otras cinco socias fundadoras: Edith Acuña (vicepresidenta), Ruth Bustamante (secretaría), Waleska Cano (prosecretaria), Margoth Navarro (tesorera) y María Regina Jaramillo (protesorera).

**¿Cómo surgió el grupo de personas mayores?**

"Todas éramos parte de la parroquia como agentes pastorales. Y cuando cumplimos 60 años nació la idea de formar un club de adultos mayores, para seguir aportando a la iglesia.

**¿Cuáles son las principales actividades que realizan?**

"Como todas las personas tienen sus propias actividades, nos reunimos una vez al mes, se informa a los asociados sobre el trabajo realizado y ayudamos cuando nos piden cooperación dentro del grupo de la parroquia. Además, gran parte de nosotros aportamos al comedor comunitario que atiende diariamente -de lunes a viernes- con almuerzo para 45 o 46 adultos mayores.

**¿Qué planes u objetivos tienen para el futuro inmediato?**

"Lo primero es que ojalá podamos renovar la directiva, por-

des para las cuales no nos alcanza el tiempo, como participar en reuniones, trámites y gestiones ante la Municipalidad y el Senama. También esperamos ser favorecidos con los proyectos que presentamos a la municipalidad y al Senama: en ambos casos son proyectos recreativos relacionados con viajes, ya que no todos nuestros socios tienen la posibilidad de salir de paseo, por ejemplo.

**¿Ud. recomendaría a las personas mayores que sean más participativas en la vida comunitaria?**

"Por supuesto. Les recomendaría que participen en distintas actividades, que se inscriban en la Casa del Adulto Mayor de la municipalidad, en los grupos de los consultorios o en los clubes que funcionan en las poblaciones o bajo el alero de las iglesias y parroquias. Así se logra una distracción, las personas salen de sus casas, se relacionan con otras y pueden realizar actividades que mejoran sus expectativas y elevan su autoestima.

**¿Cree que la persona mayor es realmente valorada en nuestra sociedad?**

"Hay casos en los cuales no son valorados o respetados. Por ejemplo, en la locomoción colectiva, porque cuando se viaja los choferes no respetan el valor del pasaje establecido por la ley, no dan boleto e incluso, en muchos casos piden el carné de identidad. Esas son faltas de respeto hacia el adulto mayor. Y si nosotros no reclamamos, estamos fomentando esa falta de respeto y discriminación.

**¿Cuál es su opinión respecto a los montos de las pensiones?**

"Pienso que podría ser mucho mejor, pero mientras quienes tienen que resolver no se colocan de acuerdo, no hay nada que hacer. Yo digo que al menos se recibe algo y que eso es preferible a no tener nada. ☺

“

Con las enseñanzas de las catequistas fui descubriendo las realidades de nuestra comunidad y nació mi interés por el servicio social”.

María Eugenia Cárcamo  
 Ptda. grupo Secretos del Campo

que nosotras ya llevamos cinco años en los cargos y es bueno que comiencen a trabajar otras personas, con ideas diferentes y que puedan realizar activida-